## **PRESENTACIÓN**

## ELISA YUSTE AGUILERA

## Pilota de drones

Hola, soy Elisa Yuste, y soy la primera pilota de drones de Teruel.

Trabajo en el Aeropuerto de Teruel, en Caudé, y me ha costado mucho llegar hasta aquí por ser la primera mujer piloto de drones, pero me encanta mi trabajo y he luchado mucho por él.

He tenido mucha suerte porque mi familia siempre me ha apoyado. Animada por mi hermano y mis padres, empecé en este mundo que desconocía y en el cual ahora soy una mujer referente.

Pero, eso sí, aún me sigo encontrando hombres que dudan de que yo les pueda enseñar.

Algunos piensan que no puedo hacer mi trabajo por ser mujer, pero, ¿sabéis qué? Que hay gente que se disculpa al final de las clases y me agradecen con abrazos que les haya ayudado a aprender a volar los drones.

Hace unos años me pasó esto en un curso en el que enseñaba a hombres. Al principio dudaron de que les pudiera enseñar. Pero al final me dieron las gracias. Y, ¡hasta se sienten orgullosos de lo que han aprendido de drones con una mujer!

Además, uno de objetivos con la empresa en la que trabajo en el aeropuerto es dar a conocer el mundo aeronáutico, en este caso con drones, a las mujeres, y en especial a las mujeres rurales.

Así que, no sólo enseño a pilotar los drones, sino que también animo a otras mujeres hacerlo.

Pero, eso sí, no sólo enseño a volar los drones. Por ejemplo, ahora estamos trabajando en un proyecto muy bonito y es el de poder llevar medicamentos con los drones a lugares en los que vive poca gente o a los que no se puede ir en coche.

Estoy segura de que habéis visto alguna vez un dron volando por la televisión.

Pues para poder volarlo primero se necesita estudiar y tener un título. No todo el mundo puede volar uno donde quiera y cuando quiera.

Además, existen leyes que prohíben volar los drones en algunos lugares. Por ejemplo, cerca del aeropuerto de Teruel no se pueden volar, porque habría problemas para que aterrizaran los aviones.

Hay que estudiar y saber en qué lugares está permitido volarlo.

Pero, ¿sabéis para qué sirven los drones? Nos ayudan mucho cuando hay algún problema en lugares a los que no se puede ir, en una inundación, en la montaña, para buscar personas desparecidas o perdidas, porque pueden volar por ese lugar y grabar en vídeo o hacer fotos.

Sí, los drones llevan una cámara desde la que podemos ver los lugares por los que vuelan.

Y qué más contaros...pues que nací en Zaragoza, pero pasé muchos veranos en Monreal del Campo (Teruel) y tengo muchos recuerdos del pueblo de cuando era pequeña.

Nunca me olvido de la historia que nos contaba mi abuela sobre una mujer que fue pionera en el pueblo por ayudar a las demás mujeres a dar a luz.

Cuando mi abuela era joven no existían las matronas, que son las mujeres que ayuda en los partos.

María Victoria, la primera mujer matrona que conocieron, llegó a Monreal y ayudó a dar a luz a muchas mujeres, a conocidos de la familia, a amigos, a familiares... ¡Otro gran ejemplo de mujer pionera!

Para terminar, me gustaría animaros a que, cuando encontréis problemas para trabajar en lo que queráis, seáis fuertes y aprendáis de todo lo que va surgiendo en el camino.

Ah, y un último mensaje:

"Para poder volar, no hacen falta alas"

Lo dice la primera mujer piloto de drones formada y titulada aquí en Teruel.